
L A  S E C U R I T E  A V A N T  T O U T

Parlant Sécurité, nous avons profité de ces travaux pour
refaire le trottoir, en arrivant sur le rond point de la
gendarmerie, venant 
de Bourg en Bresse, 
pour rejoindre 
l’Allée des Sports.  

Publication municipale - Mairie de Saint-André-de-Corcy
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L’année a démarré avec les rituels liés au budget, et même s’il n’est pas obligatoire pour une commune de moins de
3500 habitants, nous proposons un débat d’orientation budgétaire (DOB).
Les enjeux actuels sont toujours les actions sociales et solidaires, la révision du Plan Local d’Urbanisme et bien
évidemment, les actions en lien avec la transition écologique.   Cette année sera encore marquée par des actions visant
à réduire les dépenses énergétiques et à toujours mieux gérer les ressources. Nous restons mobilisés sur les axes de
notre programme, les comptes étant faits et les subventions allouées, les activités sont lancées!

ÉDITO

Nous vous l’avions promis pour ce premier trimestre et malgré
de longues journées pluvieuses, la pumptrack a été ouverte le 8
mai 2024. Il a fait beau et vous avez été nombreux à l’essayer!
Et depuis, quand le temps le permet, vous vous offrez un
moment de glisse!
Deux pistes composent cet équipement :

une petite piste de 45 mètres pour se familiariser avec le
parcours et/ou pour les plus petits, avec draisiennes et
trottinettes et
une grande piste de 120 mètres pour les riders et les plus
audacieux.

Pour pratiquer en toute sécurité, les usagers doivent respecter
les instructions et les règles communiquées et affichées.
Cet équipement, ainsi que celui à venir, l’espace multisport
multigénérationnel près de la piste de course, se sont
concrétisés grâce aux subventions octroyées par l’Agence
Nationale du Sport (ANS), le Département de l’Ain et la préfète
de l’Ain.

P A S  U N E ,  M A I S  D E U X  P I S T E S  D E  P U M P T R A C K !

Nous avons également élargi le passage emprunté par
les bus et les collégiens, offrant à ces derniers une
meilleure protection. La barrière bois a également été
changée.

Inauguration le 
15 juin 2024, à

10h00
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            Le forum
des associations
aura lieu le 7
septembre 2024.

D E V I N O N S !

Retrouvez les bons montants
2005 : Salle Mont Blanc 
2014 : Maison des associations

2017 : Espace de la Sûre 

2014 : Atelier 208
2017 : Aménagement voirie cœur
          de village avec la halle 

2019 : Aménagement “butte et 
parcours sportif” Favrot

Le village a connu quelques constructions en 20 ans, les sommes n’ont pas été révélées et il apparaît opportun de
vous donner un ordre d’idées des dépenses qui ont été réalisées par le passé. Pour rendre cette information ludique,
nous vous proposons un jeu de devinettes. Ci-après, la liste des bâtiments principaux de la commune, à vous de les
associer au montant dépensé. La solution se trouve plus loin dans cette édition.C’est à vous!

En phase APD, Avant Projet Définitif,
le coût des travaux a été estimé à 
5 667 606,00€  et il est découpé en
lots, de manière à obtenir diverses
subventions auprès de nos partenaires
tels la Préfecture, la CAF, la Région, le
Département...
Lors du conseil municipal du mois
d’avril, il a été donné autorisation à
M.Le Maire de déposer les dossiers de
demandes de subvention et la
signature des marchés.
La première étape des travaux est
prévue à partir du 27 juin avec la
construction de la chaufferie, des
perturbations sont à venir au niveau de
la circulation.

P R O J E T  R E N O V A T I O N
D U  G R O U P E  S C O L A I R E

R É V I S I O N  D U  P L U

La démarche s’inscrit dans la nécessité pour la commune de la mise en conformité de son document d’urbanisme
avec le SCOT de la Dombes dans le contexte de mise en œuvre de la loi climat et résilience et en particulier des
objectifs ZAN et ZEN à l’horizon 2050. Cette révision répondra par ailleurs à la réflexion intercommunale et territoriale
menée avec les communes proches sur le parcours résidentiel pour les habitants de notre territoire qui pourra prendre
la forme d’un plan local de l’habitat. 

 1 899 194,85€ 

772 934,20€ 

1 633 058,68€
1 776 450,12€  
1 462 493,00€

1 499 151.02€ 

351 951,87€

Création d’une commission séniors tenue le 1er mars 2024
avec la participation de Rencontres et Amitié, du CCAS, du
Centre Social. L’objectif est de coordonner les actions à
destination des séniors et compléter l’analyse des besoins
sociaux du CCAS sur ce volet (point essentiel : la mobilité).

2018 : PSIG
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B A T I M E N T S V O I R I E

Poursuite des travaux de
rénovation de la salle
polyvalente (entrée et portes
latérales)
Aménagement plateau sportif
Autres structures

210 000€ 

Aménagement piéton route de
Monthieux
Fleurissement et aménagement
des espaces
Marquage routier et piéton dans le
bourg
Entretien des chemins

80 000€

Subventions pour les
associations culturelles,
sportives et sociales ainsi que
pour le centre social
Le CCAS voit son budget
augmenter

C C A S  &  A S S O C I A T I O N S

188 000€

 B U D G E T  P O U R  2 0 2 4

Le bilan de l’année 2023 est très bon, d’autant plus que l’année a été marquée par la crise énergétique et
une inflation montante. Les recettes sont supérieures aux dépenses, en partie grâce à la hausse de la
fiscalité et à des produits exceptionnels liés aux immeubles.
Les dépenses réelles de fonctionnement ont tout de même augmenté de 7%, soit 144 000€ dont les impacts
énergétique de +114 000€ et inflationniste de +50 000€.
Toutefois, la consommation d’énergie a été très contenue puisque nous réalisons une économie de 30% et
nous réduisons le coût de l’énergie de 15% grâce à l’extinction nocturne de l’éclairage et aux diverses actions
visant à diminuer les dépenses de chauffage. Nous remercions vivement les différents acteurs ayant
contribué à ce résultat.
Enfin, nous dégageons une Capacité d’Auto Financement (CAF) nette de 479 000€, un record sur ces 10
dernières années! Nous sommes d’autant plus satisfaits de ce résultat qu’il découle directement de notre
stratégie financière, déclinée en une politique de rigueur dont les objectifs sont de restaurer nos capacités
d’autofinancement, d’améliorer nos équipements communaux et de financer nos investissements d’avenir.

F I N A N C E S

Le budget pour l'année 2024 est ambitieux. Dans un contexte toujours fortement inflationniste et de crise énergétique,
nous maintenons notre ambition d’offrir des services et des prestations de qualité aux habitants et de revaloriser les
salaires des agents municipaux et ce, sans augmenter le taux d’imposition pour 2024. Nous poursuivons notre
stratégie financière visant toujours la maîtrise de la section de fonctionnement. Exemples d’actions que nous
continuerons à mettre en place pour contenir les coûts associés à la consommation d’énergie, en hiver, nous
continuerons à fermer les salles, à baisser la température et à mutualiser les salles chauffées. L’extinction nocturne
est devenue un mode de vie.
Les orientations budgétaires pour 2024 sont :

Des conventions d’intervention en milieu scolaire ont été signées avec des associations pour dispenser des heures d’activité
dans les écoles. C’est le cas avec le club Corcy Tennis de table, BC Dombes pour le basket et la Sereine, pour la
gymnastique.
Ce dispositif favorise l’activité sportive, en lien avec le programme de l’Etat “30 minutes d’activité physique quotidienne à
l’école” et concourt à maintenir le dynamisme des associations dans le village ainsi que l’emploi local.

          La mairie a réalisé 1047 cartes
d’identité et 848 passeports depuis
l’ouverture de ce service en septembre
2023. Merci à nos agents administratifs
pour leur investissement dans cette
nouvelle mission !

En janvier 2024, embauche
d’un nouvel agent technique
également pompier volontaire
ce qui porte à 2 le nombre
d’agents pompiers volontaires
dans la commune.

Les départementales Allée
des sports et la rue du Mont
Blanc seront rénovées en
juillet 2024.
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Les associations sont très présentes à Saint-André-de-Corcy, nous ne cessons de valoriser leurs actions et les
valeurs véhiculées. Nous leur donnons régulièrement la parole dans le bulletin municipal et cette année, en raison
d’une erreur, l’une d’entre elles n’a pas été publiée. Réparons cette situation avec l’article de l’AMICALE BOULE DE
SAINT-ANDRÉ-DE-CORCY :

“Si vous désirez nous rejoindre pour pratiquer ce sport à part entière, et surtout pour le plaisir en tant que loisir, vous
serez les bienvenus à partir des beaux jours dans notre clos bouliste. Une initiation à ce sport peut être programmée
pour les enfants à partir de 8 ans, dès le printemps, en collaboration avec les écoles primaires et/ou le CDL du
village. Ils seront encadrés par une personne agréée de la FFSB (Fédération Française Sport Boules) et aussi par 4
personnes de la Société qui ont passés un diplôme d'entraîneur. Vous pouvez, dès à présent, contacter les
responsables de l’Association.

Compétition 2023 : les boulistes ont réalisé de très belles performance tout au long de l'année et très bien
représenté notre Société au niveau Départementale et Régionale.
Compétition 2024 : Coupe de la Municipalité concours Féminin le 6 Avril – Qualificatifs Simples 3D le 20 Avril.
Coupe des Dames Mixtes le 8 Juin – Concours des Bouchers le 24 Juin Challenge des Commerçants et Artisans
le 13 Juillet - Coupe des Amis le 7 Septembre - But d'Honneur le 21 Septembre.

Depuis le début du mois d'octobre, dans le cadre scolaire des écoles de St André et de l' USEP, 4 fois par semaine
nous leur laissons 8 jeux à leur disposition. 5 professeurs des classes de CP, CE1, CE1 et CE2, CE2 pour l'initiation
du Sport Boules. Chaque classe fait 2 heures en moyenne. Ils ont participé à la Finale Départementale à Villars - les -
Dombes le 9 Mai 2023.
Le clos est ouvert à partir de la mi-mars et les entraînements peuvent avoir lieu tous les jours et en particulier les
vendredis à partir 14h (selon le temps) jusqu’à 19h.
Rappelons également les concours de belote le jeudi à partir de novembre jusqu’au mois de mars. 
Début des concours à 14h au clos des Boules (responsable DELAGE Alain).

Le bureau : Président : DUBOIS Claude 06 20 03 64 45
Secrétaire : SANDRIN Evelyne 06 72 17 36 11

Trésorier : PLANTIER Roland
site internet : boule-saint-andre-de-corcy.fr

Le CCAS a aussi un rôle de rencontre, visant à rompre l’isolement.
Le 3 mars 2024, il a organisé un thé dansant qui a réuni 150 participants.
Le 6 juillet 2024 après-midi, le CCAS avec le CMJ, Conseil Municipal des Jeunes, et diverses associations du
village organisent le Village en fêt e.
Retrouvez toutes les informations pratiques sur cet événement dans le flyer joint à cette édition.

Une 2ème édition de Caf & tartines sera organisée le 1er septembre 2024.

C E N T R E  C O M M U N A L  D ’ A C T I O N  S O C I A L E

Pour tout savoir sur les événements, consultez la page dédiée du site de la mairie ou le canal
"Evénements" de PanneauPocket.

Q U E L  M O N T A N T  P O U R  Q U E L  B A T I M E N T ?   
R E P O N S E S

2005 : Salle Mont Blanc 
2014 : Maison des associations

2017 : Espace de la Sûre 772 934,20€
2014 : Atelier 208

2017 : Aménagements cœur de village 1 776 450,12€  
2018 : PSIG
2019 : Espace Favrot (parcours santé) 351 951,87€

1 633 058,68€
1 499 151,02€ } 3 132 209,70 €
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1 462 493,00€

 1 899 194,85€ 



L’immeuble 99 route de Lyon

En 2022, l'exécutif a été approché par le promoteur Ax'Home pour
présenter un projet de deux immeubles sur le tènement occupé jusqu'alors
par une maison ancienne et ses dépendances au 99 route de Lyon. Ce
projet a été discuté plusieurs fois en commission urbanisme et largement
amendé, avec notamment la demande de prise en compte des gênes
potentielles pour les riverains des villas jouxtant directement le projet et des
demandes sur l'intégration paysagère et le stationnement visiteurs.
Ax'Home déposera finalement une demande de permis de construire en
janvier 2023. Celui-ci, instruit par le service ADS de Villars-les-Dombes, a
été accordé le 5 juillet 2023 . Entre-temps, le porteur de projet et les élus
ont informé les riverains les plus impactés (maisons individuelles des
Échanaux).

Ce permis a alors fait l'objet, en août 2023, d'une demande de recours
gracieux que l'exécutif a refusé au vu des demandes jugées infondées.
L'association la Guifette a ensuite réuni certains riverains pour porter
l'affaire devant le tribunal en novembre sous forme d'un recours
contentieux, en prenant pour défenseur un célèbre avocat Lyonnais, ce qui
a contraint la municipalité à rechercher un conseil de stature équivalente.
L'affaire est maintenant entre les mains de la justice.

Ce projet nous semble conforme aux besoins de la population, favorisant un
parcours résidentiel et conforme à l'esprit du PLU. Les personnes autres
que les requérants qui sont venues consulter le dossier sont généralement
reparties avec le sentiment que le projet était de qualité et ne justifiait pas
ce recours. Nous vous laissons juger par vous même sur les images ci-
contre et vous invitons à vous rendre compte par vous même en venant
consulter le dossier à la mairie.

L'association la Guifette qui dit vouloir défendre les habitants et l'environnement à Saint-André-de-Corcy a une fois encore
distribué dans les boîtes aux lettres une liste “à la Prévert” de ses griefs contre la commune (on s'interroge : la commune, n'est-
ce pas notre village ?).

Outre ses habituelles marottes (« affaire » D2L, et projet d'immeuble 99 route de Lyon, voir encadré) qui sont actuellement
devant la justice, l'association s'attaque au budget 2024 voté en mars. Ce dernier a fait l'objet de deux présentations, une lors du
débat d’orientation budgétaire et une lors du vote du budget qui, bien que contenant une erreur dans le support visuel, ont été
jugées d'une clarté exemplaire, loin des tableaux soporifiques dont l'usage était l'apanage de l'adjoint aux finances de l'exécutif
précédent. Cet effort de pédagogie et de transparence encore jamais vu a été apprécié des conseillers et du public.

Concernant le remboursement de la part de Saint-Marcel dans les travaux de la station d'épuration mutualisée, là encore la
Guifette fait à l'exécutif des reproches infondés. La somme figure bien au budget de Saint-Marcel et sera réglée sur 2024,
comment l’exécutif pourrait-il oublier une somme pareille ?

Le sujet de la clef USB illisible, s'il n'était risible sur le fond, provient d'un conseiller élu sur la liste majoritaire, mais qui s'en est
dissocié rapidement par son comportement et n'a plus été présent en conseil municipal depuis novembre 2023 ! Les documents
restent consultables à la mairie.

Enfin, la Guifette s'étonne de la mise au budget de 30 000€ de frais d'avocat, tout en s'enorgueillissant à plusieurs reprises de
nous traduire devant des instances judiciaires. A qui revient la médaille de la mauvaise foi ?

Nous invitons les habitants qui s'interrogent sur ces dossiers à rencontrer les élus pour en discuter. La mairie est un lieu ouvert :
M. le Maire et le premier adjoint sont généralement disponibles les vendredi après-midi et samedi matin.

Les logements entre 2014 et 2020

L‘équipe en place a été taxée de « bétonneurs » et accusée de
vouloir défigurer le village. D‘après l‘INSEE, 234 logements ont
été construits entre 2014 et 2020, soit 39 logements par an.

Aujourd‘hui, à l‘heure où le ZAN (Zéro Artificialisation nette) se
profile, nos capacités de consommation de nouveaux terrains est
très limitée et nous serons contraints de densifier les
constructions si nous voulons des logements supplémentaires
pour permettre le parcours résidentiel complet pour nos aînés et
nos enfants.

Construire notre petite ville de demain
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Les travaux domestiques et de jardinage bruyants, sont autorisés :
semaine : de 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h30
samedi : de 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00
dimanche et jours fériés : de 10h00 à 12h00

Chaque locataire ou propriétaire doit désherber le long de
sa propriété et tailler les haies qui débordent sur le domaine public.

S T A T I O N  D ’ É P U R A T I O N  

L A  D E C H E T T E R I E  :  H O R A I R E S  D ' É T É

Du 1er avril au 30 septembre :
lundi, jeudi, vendredi et samedi : 9h00 - 12h30 et 13h30 -18h00
mardi : fermée
mercredi : 13h30 – 18h00

E N V I R O N N E M E N T

Un composteur public a été installé rue de la Poype ce qui amène à 5 le nombre de lieux de compostage mis à votre
disposition dans le village. 
Samedi 8 juin 2024, les jeunes élus du CMJ ainsi que quelques parents et citoyens, se sont mobilisés pour une
matinée nettoyage dans le centre du village.
Cet événement a validé le nombre de poubelles et autres équipements pour collecter les déchets ainsi que les divers  
emplacements les concernant. Il est dommageable de constater que de nombreux déchets ont été retrouvés proches
des poubelles, sur les terrains de sport et tout autour de la salle polyvalente.
Divers déchets ont été ramassés autour des containers à verre : capsules, couvercles de bocaux, vaisselles...

Nous avons rencontré quelques habitants, qui ont encouragé la démarche et qui font de même dans leur
environnement proche, concourant également à la propreté du village ; nous les en remercions.
Notre ambition est un village propre pour le bien-être de chacun.

Corcy News
Edité par la mairie de Saint-André-de-Corcy
     04 72 26 10 30
     saintandredecorcy.fr

Retrouvez toute l'actualité de la commune sur :
L'application PanneauPocket
La page Facebook

A partir du 1er septembre 2024, les sacs
jaunes ne seront plus collectés.
Vous avez reçu un courrier de la
Communauté de communes de la Dombes
pour récupérer un bac jaune. Muni de ce
courrier, un bac vous sera remis gratuitement
du 24 juin au 31 juillet 2024. Après le 1er
septembre 2024, le bac jaune sera payant.
Bien trier, c’est assurer un recyclage
efficace.
Vous ne pouvez pas vous rendre à la
déchetterie et récupérer le bac jaune? Faites-
vous connaître en mairie au plus tôt.

D I S T R I B U T I O N  D E  B A C S  J A U N E S

Nous valorisons la biodiversité. C’est ainsi que vous verrez des zones
enherbées dans le village, laissant la végétation se développer.
Sur le plateau sportif, des chemins ont été tracés pour vous permettre de vous
promener et des tables de pique nique ont été installées.

G E S T I O N  R A I S O N N É E

Nous avons la chance de vivre à la campagne, dans
un village préservé, aux portes de la Dombes. 

B I E N  V I V R E  E N S E M B L E

Santé publique France appelle à la vigilance de tous
pour limiter le risque de foyers sur le territoire.
les gestes à adopter :

porter des vêtements amples et couvrant ;
utiliser des répulsifs anti-moustiques cutanés ;
utiliser des ventilateurs ;
dormir sous une moustiquaire ;
brancher des diffuseurs électriques ;
utiliser des serpentins à l’extérieur.

M O U S T I Q U E  T I G R E

La dengue est une maladie virale transmise par des moustiques du
genre Aedes (communément appelé « moustique tigre »). Entre le
1er janvier et le 19 avril 2024, et alors que les données n’étaient
pas stabilisées pour les dernières semaines, 1 679 cas de dengue
importée ont été notifiés versus 131 sur la même période en 2023

Les travaux de la station d’épuration sont terminés.
Le branchement électrique est en cours par RSE et il est prévu de
démarrer les premiers tests le 14 juin 2024.


